
【総会議事録】

開催⽇時︓2009年9⽉15⽇ （⽕） 16 : 30〜18 : 10
開催場所︓⼭⼝⼤学 ⼤学会館ホール
出席者の確認の結果，事前投票総数（会場参加者との重複は除く）は371名，会場参加は156名であった
（出席者のうちで事前投票をしたものは，事前投票の⽅を無効とした）．有効出席者総数は527名で，定⾜
数（正会員総数1722名の5分の1＝344名）を満たしていることを確認した．議⻑は定款に則り國枝理事⻑
が務めた．次に署名⼈として村上浩⽒，林左絵⼦⽒が選出された．

議事の経過並びに結果︓
1. ⽵⽥理事が資料に基づき，2010年度事業計画書案の説明を⾏った（第1号議案）．
2. ⽥代理事が資料に基づき，2010年度収⽀予算書案の説明を⾏った（第2号議案）．
3. ⽥代理事が資料に基づき，会費に関する細則の改定（現⾏の「前年度12⽉末までに前納」から「当年度
3⽉末までの納⼊」への変更）について説明を⾏った（第3号議案）．
4. ⽵⽥理事が資料に基づき，5⽉下旬〜6⽉下旬に⾏った選挙で上位の得票を得た第18期評議員候補者10
名（うち再任5名）の説明を⾏った（第4号議案）．
5. 第1号議案，第2号議案，第3号議案，第4号議案，はいずれも賛成多数で承認された．

各種報告︓
1. ⽵⽥理事より資料に基づき2010年度から導⼊される休会制度（学校の休学にあたるものでtennetのメ
ール配信は続くものの会員資格を⼀時的に停⽌してその間会費納⼊は免除するもの）の説明があった．
2. ⽵⽥理事より資料に基づき，内規における研究奨励賞委員会の委員の数を5名→6名に変更した（委員会
から増員希望が出たため）旨の報告があった．
3. 世界天⽂年に関する活動についての報告が，半⽥利弘⽒（巡回展），柴⽥⼀成⽒（七⼣講演会），渡部
潤⼀⽒（全体的活動）よりスライドを交えてなされた．
4. 委員の海外転任によるメンバー交代（衛星設計コンテスト委員会，選挙管理委員会），補強のための増
員（PASJ編集委員会，天⽂⽉報編集委員会）の報告が資料に基づき⽵⽥理事よりなされた．
5. 来年度から正会員新規⼊会に際して現正会員1名による推薦を課することになったことに因み，推薦⼈
の欄を設けた新たな⼊会申請書式が資料に基づき⽵⽥理事より報告された．
6. 次期理事⻑からの実現に向けて制度化を検討している，会員による選挙によって理事⻑を決めるという
理事⻑公選制について，選挙施⾏細則試案の資料に基づき國枝理事⻑から説明があった．
7. 海部宣男⽒より今夏にリオデジャネイロで⾏われたIAU総会の報告と次期総会に関する説明，学術会議
の活動報告（提⾔，計画への⽀援，分科会など），ならびに学術会議から提⽰された「天⽂学・宇宙物理学
の展望と⻑期計画」案についての説明がなされた．
8. 國枝理事⻑より，昨年発刊された会員名簿が個⼈情報保護に配慮した結果，あまりに空⽩の⽬⽴つ無意
味なものになったことに対して会員からの厳しい声が出ていることに鑑み，来年の名簿作成に向けていかに
すべきかの⽅針を検討していることが報告された．
9. ⽵⽥理事より現在は直前に公表されている年会中各種団体の会合の情報（場所，時間）を次期年会から
外部への公開の可否等の情報も加えてプログラムに記載できるようにする予定であることが報告された．

2009年10⽉ 1⽇
議 ⻑ 國枝 秀世
署名⼈ 村上  浩
署名⼈ 林 左絵⼦


